

NÉCROLOGIE.

RENIER CHALON

MEMBRE EFFECTIF.

Renier-Hubert-Ghislain Chalon, né à Mons le 4 décembre 1802, décédé à Bruxelles le 23 février 1889, fut un des membres effectifs les plus distingués de notre Cercle. C'était un de ces hommes d'initiative qui créent des œuvres utiles, durables, et rien ne pouvait arrêter son infatigable activité.

La liste des fonctions dont il a été investi pendant sa longue carrière dira, mieux que toute autre démonstration, l'étonnante vigueur de ce travailleur d'élite.

Reçu docteur en droit à l'Université de Louvain, en 1824, après de brillantes études, Renier Chalon s'est occupé spécialement de numismatique et d'archéologie.

Fondateur de la Société des sciences, des arts et des lettres du Hainaut, il a été, pendant de nombreuses années, Président de la Société royale de numismatique et de la Société des Bibliophiles belges.

Il a été également appelé à la présidence du Comité de surveillance du Musée royal d'antiquités et d'armures (porte de Hal), du Comité de Rédaction du Bulletin d'art et d'archéologie, et de l'Académie d'archéologie de Belgique.

Citons encore ses nominations en qualité de Vice-Président de la Commission de la Bibliothèque royale et de la Commission

des monuments, de directeur de la Classe des lettres à l'Académie royale de Belgique.

Il était membre de la Commission de l'hôtel des monnaies, du Cercle archéologique de Mons et de nombreuses sociétés belges et étrangères.

Ses travaux archéologiques, ses études des anciens types monétaires, notamment des monnaies des comtes de Hainaut et de Namur, ses discours sur différentes questions scientifiques, sa collaboration aux diverses sociétés savantes dont il était l'âme ou le pionnier plein de zèle, ses publications dans les annales de la Revue de numismatique française, les Archives du Nord et le Messenger des sciences et des arts de Belgique, tout cela prouve combien Renier Chalon, au milieu du mouvement scientifique et archéologique, y apporta de dévouement et d'initiative.

Numismate distingué, homme instruit, spirituel, bibliophile plein de goût, tel était Renier Chalon dont une supercherie littéraire devait même rehausser la réputation.

On rappelle le fameux catalogue de la Bibliothèque du comte de Fortsas, datant de 1840, et dont l'apparition fut un véritable événement dans le monde des lettres.

Renier Chalon était commandeur de l'Ordre de Léopold et décoré de nombreux ordres étrangers.

JULES DECLÈVE.
